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一个周期培养经费超5000万
据了解，培养人选将从全市企事业单

位和在甬的部省属单位中选拔，重点从战
略性新兴产业、传统优势产业和经济社会
发展重点领域中及从事专业技术工作的
优秀中青年人才中选拔。

5年内，宁波将培养 1400名创新型领
军、拔尖人才，这一数字到 2020 年计划达
到2800名。在《意见》中，宁波市加大了对
入选人才的资助力度，据初步估计一个周
期（5年内）培养经费超过5000万元。

邀请两院院士来做导师
除了鼓励承担技术项目、参加国内外

交流等培养外，实行工程人选培养导师制

将成为培养工程的亮点。

“我们与部分宁波籍院士和在甬工作

的院士进行了联系，将聘请以两院院士为

主体的一流专家担任工程第一层次人选

的培养导师，进行一对一传帮带。”一名相

关负责人说。

目前，首批领军和拔尖人才培养工

程各层次培养人选的选拔已经开始，共

将选拔各层次人选 700 名左右，其中第

一层次 50 名左右、第二层次 150 名左右，

第三层次 500 名左右，人选申报截止时间

为10月31日。 本报综合报道

EMBA、经济学、金融、人
力资源等专业持续热招

2011年南开大学
在职研究生
开始报名

为促进中原经济区软实力建设，适
应经济社会发展对高层次经济、金融、管
理类人才的需要，南开大学今年在河南
定额招生培养50名在职研究生。

据悉，南开大学河南教学中心目前
开设的专业有金融管理、企业管理、人力
资源管理、经济学硕士等，所开设专业均
为重点学科的热门学科。南开大学在职
研究生教育汇集了该校优秀核心师资，
致力于培养有政治眼光与国际视野的政
治家、企业家、金融家。这次招生给了河
南金融、证券、保险、政府经济管理系统
从业人员在职学习的一次宝贵机会，预
计将为河南省培养一批既拥有丰富实务
工作经验，又具有扎实理论功底的高素
质人才，为河南省的金融体制创新和金
融行业发展贡献力量。

记者在走访数位报名学习的我省知
名企业和政府管理干部人员时了解到，
南开大学之所以吸引省内精英人士的青
睐，因为不仅为他们提供了一条学历、素
质及能力全面提升的便捷途径，而且能
结交各地精英人士,获得宝贵的高端人
脉资源，促进个人事业持续发展。

电话：0371-87092288
网址：www.nkuemba.org

陕西一官员简历真“奇怪”
10岁读完大专，15岁上班

从上小学到大专毕业只用了 10年时间，15岁就
在蓝田县水利局工作……近日，陕西省蓝田县人民
政府网站上关于小寨镇政府党委委员薛冬的一则政
务公开消息招来不少群众质疑。记者9日了解到，针
对此事，蓝田县相关部门已展开调查。

9日一大早，蓝田县多名群众反映称，他们在浏
览蓝田县人民政府网站时，在乡镇信息公开一栏内
发现，蓝田县小寨镇党委委员薛冬的简历有问题。
上面显示，薛冬年龄 31岁，大专学历，1980年开始上
小学，1990年就从陕西省水利学校毕业。

按照简历上的年龄推算，1980 年薛冬才刚刚出
生，而这时他已开始上学，让人更为奇怪的事是，按
照这一简历上的年龄推算，薛冬 10岁就获得了大专
学历，并开始在蓝田县水利局工作。

下午 4 时 30 分，记者与小寨镇政府联系。一名
男性工作人员表示，从早上到下午已经接到多个质
疑电话，也有媒体记者前往采访。为此，他还专门与
薛冬本人进行了联系。薛冬本人表示，他出生于
1975年，是蓝田县曳湖镇人，并于 1990年参加工作。
1980年 9月至 1990年 7月先后在蓝田县曳湖镇宋庙
小学、曳湖镇初级中学、陕西省水利学校上学，网站
上更正后的信息基本属实。 据《西安晚报》

安徽淮北采购 7 台
ipad2，称为方便领导出差

“已经采购了不少台式电脑和笔记
本，怎么还要另外采购高配置的 ipad2平
板电脑，而且还是 7台？”当看到淮北市
招标采购网上的一份询价采购函后，淮
北市民张凌峰(化名)说他“震惊”了。看
到采购单位是淮北市安监局，张凌峰认
为这笔采购不太合适。此事引起了当地
市民的热议。9 日下午，淮北市安监局
办公室一王姓主任承认该局采购了7台
苹果公司的 ipad2平板电脑。该主任说，
所采购的7台平板电脑均是分配给局里
的 7 位领导使用，主要是为了方便领导
出差时办公。

王姓主任说，安监局的此次采购均
是严格按照政府的招标程序，先上报财
政局审批，之后由市招标局统一采购。
至于在采购平板电脑时为何选择该品
牌，王姓主任回应称“这个流行嘛”，同时
其也承认领导偏爱这个。

对于电脑的保管问题，该主任说包
括电脑在内的所有设备都放在办公室，
只有出差的领导才能带电脑出去。

据介绍，安监局此次采购的产品总
价为 15 万多元，其中 ipad2 的单台价格
为5770元。“原装外套因为太贵，要几百
元，领导说就不要了”。 据《江淮晨报》

北京 1164 次列车车
头出轨，没有人员伤亡

10 日上午，陕西韩城至北京西的
1164 次列车在石景山南站发生机车脱
轨事故，无法继续行驶，所幸没有造成人
员伤亡。据铁路方面介绍，故障车原定
10 时许到站，更换车头后，该列车乘客
已于上午11时50分抵达北京西站。

事故列车9日下午4时10分许从韩
城发车，原定到站时间为10日上午10时
18分。

记者在事发现场看到，一列橘红色
的救援列车停在铁轨上，救援列车后方，
一辆列车的机车车头冲出了轨道，现场
工人正在进行救援。据现场北京铁路局
工作人员称，这辆列车只是机车部分脱
轨，旅客车厢并未受到影响。他表示，事
故发生后，北京铁路局已调来另外一辆
机车将客车车厢拖走。 据《北京晚报》
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近日，一个名为“中郡
县域经济研究所”的机构在
各大媒体公布第十一届“全
国县域经济基本竞争力百
强县(市)”“中国中部百强县
(市)”“中国西部百强县(市)”
等评比榜单，其中竟出现17
个国家级贫困县，引发公众
的关注和质疑。

“国贫县”果真变“强
大”？“百强县”榜单如何出
炉？评比活动有无玄机？

记者随后致电“中郡所”工作人员朱先生。他透露
说，有不少县市希望提高自己在“百强县”榜单的名次，
这就需要合作收费。“‘中郡所’官网有‘县域经济论坛’

‘县委书记和县长论坛’‘地市州盟’等多个栏目，平时
会策划专题报道，收费标准从几千元到数万元不等。”
记者发现，不少县市领导在这里发表了署名文章。

“百强县评比”之所以大行其道、愈演愈烈，与一些
地方政府官员的政绩需求不无关系。记者调查发现，
在一些地方领导人的讲话和报告中，“进入百强县”成
为考核的一项重要指标，已经上榜的“百强县”则把“进
位争先”当做下阶段任务。

“中郡所”官网显示，在评比“百强县”期间，该所多
次召开研讨会、发布会，来自各地的众多官员、权威
专家到场。兰州大学副教授黎春林认为，这增加了

“百强县评比”的迷惑性，使很多人误认为是政府主办
的严肃评比。 据新华社电

宁波打算花5000万元
培养1400名“乔布斯”

当地时间10月5日，美国苹果公司宣布，该公司前首席执行官
史蒂夫·乔布斯已去世，终年56岁。当大家都在热议“谁是下一个
乔布斯”时，宁波市新近出台了一份关于创新型领军、拔尖人才培
养的《意见》。记者9日获悉，从今年开始，宁波市将以5年为一个
培养周期，在3个层次培养1400名创新型领军、拔尖人才。目前，
首批各层次培养人选的选拔已经开始。

记者对照国务院扶贫办“新时期592
个国家扶贫开发工作重点县名单”发现，
在“中郡所”今年发布的“百强县”榜单
中，竟有 17 个属于“国贫县”。其中，陕
西府谷县等 3 个“国贫县”入围“全国百
强县（市）”，重庆开县等 14 个“国贫县”
进入“中部百强县(市)”“西部百强县(市)”
榜单。

记者驱车赶往“西部百强县”之一的
开县发现，这里的贫困情况触目惊心：北

部山区一些村民的土墙房在秋雨的冲刷
下，有的已经出现垮塌，有的积水、漏水严
重。苦草湾村等几个大村的平均海拔都
超过1600米，村民吃水难，仍靠自掘水池
积雨水过活。由于公路不通，学生只能走
路或骑马上学。

当得知开县入选“西部百强县”的消
息，开县统计局一位基层干部直呼这是笑
话：“开县现有112个市级贫困村，占总数
的1/4，贫困人口14.2万人。”

“中郡所”究竟是个什么样的机构？
记者调查发现，自称“中国县域经济第一
所”的“中郡所”并没有在民政部注册。北
京市工商部门提供的资料显示，该所其实
是一家普通公司，工商注册全称是“北京
中郡县域经济咨询所”，而非对外宣称的

“研究所”，注册时间是1998年，注册资本
仅10万元。

据了解，从1991年开始，国家统计局
主持发布“全国县市社会经济综合指数前
100 名评比”简称“全国百强县评比”。
2007 年，该评比中止。而“中郡所”仍然
举办“百强县评比”，与原先官方评比极易
混淆，致使不少县市误以为这是有关部门
的评比而上当。

统计部门的一些专业人士对“中郡
所”的统计、评比资质提出质疑。重庆綦
江县统计局局长解朝华说，去年“中郡所”

从北京发传真、打电话，要求我们提供统
计数据以供“百强县”评比。“我回绝了，一
是统计数据有保密规定，不能随便提供；
二是现在社会上各种评比太多，真假难
辨。”

“中郡所”官网显示，“百强县（市）评
比”从2006年第六届开始，首次出现并列
第一，此后并列名次不断叠加；在2008年
至 2011 年的榜单中，所谓的“百强”名单
均被塞进一百二三十个县市。

在位于北京海淀区郦城工作区“中郡
所”总部，记者见到所长刘福刚。刘得知
后边把记者往楼下拽，边推说自己不是

“刘福刚”。记者随即拿出网上发表其演
讲图片当场指认后，刘不得不承认。面对

“百强县评比是否收费”等提问，刘福刚边
拍记者后背边说：“咱别报道行不？等这
事儿风头一过，我请你喝酒！”

“国贫县”竟入围“百强县”？

“百强县”评选科学性、权威性受质疑

“拉大旗”搞评比为何“长盛不衰”？

开县文峰街道高市村村民王学清在用盆接房顶漏下的雨水。

开县大进镇关坪村一位村民的房屋已经局部垮塌。开县大进镇关坪村一位村民的房屋已经局部垮塌。


